

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X.-Número 3376

Subscripción

En la isla al mes ptas. 1'50  
Resto de España " 1'75  
Extranjero " 2'50

Mahón jueves 20 de Mayo de 1915

Redacción y Administración  
Calle Nueva.—Teléfono, 123

## Cinematógrafo Consey

El mejor y más concurrido de la isla por tener la máquina más moderna y garantizada la seguridad del público por estar instalada su cabina fuera del local.

Sábado 22 Mayo de 1915, Día de Moda

Sensacional estreno exclusiva de este cine

## La Heredera

2,000 metros en 4 partes. Milano Serie «Hesperia»

DEBUT DEBUT DEBUT

## Troupe Navarro

8 números de variedades 8

Couplets, canzonetas, bailes, serpentinas en colores, duetos, diálogos, ventriloja, cantante cómico burlesco, bailes acrobáticos, baile de moda, tango argentino, furlana, danza de apaches, etc., etc. Véanse las fotografías y programas.

Preços en taquilla.

Se empezará con puntualidad.

Domingo, tres sesiones, a las 6, 8 y media y 10 y cuarto.

## Un motor a gas pobre

de 20 caballos; Crosley casi nuevo con su aparato de gas, una dinamo corriente continua para alumbrado con su cuadro de distribución capaz para una pequeña población, se cede en buenas condiciones.

Para informes: en Mahón, calle de Prieto y Caués, 50.

## FERRER y la Guardia Civil

Para los propagandistas del maurismo.

Recordamos de «La Correspondencia de España» el siguiente artículo, al que no queremos poner comentario alguno. Basta decir que es uno de una serie que escribe un entusiasta panegirista de la Guardia civil y decidido defensor, como el mismo articulista afirma, de las ideas de orden y autoridad:

La represión de 1909 en Barcelona

Perdona, lector, la demora en continuar esta serie de mis artículos, que tratan de la célebre represión... Pues apropiándome—cuánto honor tengo en ello—de los calificativos de «vocero de la Guardia Civil, cronista del bicorneo y otros semejantes con que se dignaron nombrarme, no obstante ser otra su intención, conocidos señores que colaboran en alguno que otro periódico de ideas avanzadas, debí dar preferencia a lo que tenga carácter de actual y sea de interés, aplazando lo que, siendo también interesante, no es la urgencia lo que lo caracteriza.

Sean esos señores—y de hoy para siempre—que al leerme me honran, que al comentarme me elevan, que recibo gustoso sus lecciones de gramática, y que hay muchísimas razones que me vedan entrar en polémicas periodísticas... Tal vez en el fondo y en alguna ocasión tengan razón en censurar como procedió la Guardia Civil esta o aquella vez; y en sí debió o no intervenir. Cuando así ocurra estaré con ellos. Que mi pluma no la mueve más que un amor a

la verdad muy grande, un acendrado respeto a las ideas, por equivocadas que estas sean; la admiración que siento por el principio de autoridad, el ferviente deseo de que se cumplan las leyes en vigor y la pena, muchas veces indignación, de que a un cuerpo militar tan genuinamente español y que debiera ser el orgullo de los ciudadanos, ya que es la admiración de los extranjeros, se le zahiera, se le mortifique, se le calumnie...

Una vez entregado Francisco Ferrer Guardia en Montjuich, la Guardia civil no tuvo que volver a intervenir en lo que con él se relacionaba, hasta que, ya cadáver, hubo de conducirse desde el famoso castillo español hasta el cementerio del Sud-oeste.

No se sabe por qué, pero sucede; sentimos por lo general cierta insana curiosidad que nos hace leer con honor, pero se lee, cuanto se refiere a lo que hacen y dicen en capilla, así como también el modo, actitud y gesto que adoptan los sentenciados a muerte en los minutos que preceden a la ejecución. Esto que, repito, es general en todos los casos, lo es mucho más cuando se trata de reos políticos. Por eso, lector, creo un deber al mismo tiempo que contribuirá a que formes exacto juicio sobre las personas que intervinieron en aquellos lamentables sucesos, enterarte de cuanto importante pasó en Montjuich, pues ocurrieron cosas muy curiosas, que vivieron a demostrar era Ferrer un hombre extraordinario, atento, sereno, consciente de sí mismo, enamorado hasta la exageración de las enseñanzas que pretendió difundir y de atracción tal, al menos tratado superficialmente, que cuantos con él por deberes inexcusables tuvieron al-

guna relación personal, no pudieron por menos que reconocer una caballerosidad extremada, no exenta de firmísima voluntad, para que se respetaran, en lo posible, sus deseos.

Immutable quedó el reo cuando le notificaron el día 12 de octubre, a las diez y ocho y cuarenta y cinco, entraba en capilla.

Invitado por el juez instructor a que firmara la diligencia de quedar enterado, preguntó si podía excusarse de a requisito, siempre y cuando no causase exorsión o contrariedad al digno juez, y al contestársele por éste podía no firmar, si así le placía, renunció.

Mediamente se hizo entrega de Ferrer Guardia al segundo teniente del regimiento de Infantería de la Constitución, número 29, don Federico Pradas, oficial a quien correspondió, por designación del general gobernador del castillo, la desagradable comisión de mandar el piquete encargado de la ejecución de la sentencia.

Momentos después entró el reo en capilla.

Imposible poder describir con absoluta fidelidad la cortesía, la entereza, la naturalidad que demostró Ferrer en aquellos instantes.

Del modo más delicado, haciendo protestas que no era su intención herir los sentimientos religiosos del capellán que le ofrecía los auxilios de su ministerio, suplicante, rogó al sacerdote que dejara sólo.

Si oficialmente debía estar a su lado aquellas horas, muy gustoso aceptaba la compañía. Pero si había medio legal, agradecería mucho le mostrarán lo menos posible, ya que, como comprenderían, tenía absoluta necesidad de escribir varias cartas y dar instrucciones a sus más allegados.

Se insistió. Fué en vano. El haría todo cuanto fuese obligación. ¿Era así que tenía libertad de elegir? Pues quería morir impenitente. Eso sí, salvando el respeto personal al capellán.

Un favor pidió al sacerdote. Que quitaran del lugar de la capilla ciertas figuras y atributos religiosos, para estar con más desembarazo, con más libertad, no fuera, inconscientemente, a cometer irreverencias, tan lejos de su ánimo.

Cuando se le dijo no podía accederse a su petición, no mostró contrariedad; se deshizo en excusas: «Eran tan amables y tan correctos los caballeros militares—textual—y él imponía tanta...»

Toda la noche la pasó escribiendo. En las primeras horas de la mañana, cuando terminó, fueron algunos jefes y oficiales del castillo a la capilla, para acompañarle un rato, para ofrecerle, para distraerle. Se convirtió de la misma manera que pudiera hacerse en un casino. El llevó el peso de la charla. ¡Oh su Escuela Moderna! No se le había entendido. Amaba tanto la paz, que por eso no quería fronteras. Sin guerras, reinando el amor universal, huelga el Ejército, sobre la bandera. Se tenía de él un concepto equivocado. Para las personas su cariño. Para los actuales estados de cosas, sus predicaciones disolventes...

Moría tranquilo y contento, porque tenía fe ciega en el porvenir, porque se consideraba mártir de una hermosa doctrina...

## CONTRASTE

Copiamos de un periódico de Madrid:

«Recientemente el gobierno inglés había dado una prueba de su espíritu de altruismo con el trasatlántico alemán «Vaterland», quizá el mejor barco a flote en este momento histórico. Obligado a refugiarse al empezar la guerra en un puerto del Norte de América que se hiela en invierno, no podía por su gran calado resistir la presión de los hielos. Tampoco podía abandonar el puerto, pues por ese mismo gran calado tenía que abandonar las aguas jurisdiccionales para variar de fondeadero, y estaba vigilado estrechamente por los cañoneros ingleses.

Medió el Gobierno de los Estados Unidos, hizo ver que Alemania forzadamente tendría que dejar destrozado el gran trasatlántico, honra de la ingeniería moderna, antes que entregárselo a los ingleses, y consiguió del gobierno británico que lo dejase ser trasladado a Nueva York bajo la salvaguardia del Gobierno norteamericano, que se comprometía a que no prestase servicio hasta el fin de la guerra.»

En compensación los alemanes han hundido sin previo aviso al «Lusitania» y asesinado a mil cuatrocientas personas. No hacen la guerra todos de igual manera.

## La situación en Italia

Imponente manifestación en Roma Roma 17.

A las seis de la tarde una inmensa multitud se ha reunido en la plaza del Popolo, para hacer una manifestación intervencionista.

Asistían al acto los diputados Barzilai, Marchesano, Tasca, Campolattaro, Fraccarista, Defelice, Maury, Lombardo, Ruspoli, Giampetro y el diputado de Trento, Battisti. Han asistido además numerosas asociaciones con innumerables banderas.

La plaza ofrecía un aspecto imponente e, indescriptible.

Por las avenidas, llenas de gentío, la multitud aplaudía agitando banderas, sombreros y pañuelos. Todos los manifestantes, cuyo número aumentaba sin cesar, lanzaban gritos entusiastas vitoreando a Italia, al rey y al ejército. Entre las banderas ondeaban las de Francia, Inglaterra y Bélgica.

En medio de calurosos aplausos han pronunciado discursos los diputados Barzilai, Arca y Marchesano, un garibaidino y un sacerdote.

A las 6.10 se ha organizado un cortejo con la música municipal al frente, tocando el himno real y otros himnos patrióticos. El cortejo ha pasado por la vía Babuino hacia el Quirinal. Se ha hecho una calurosa ovación al ministro de las Colonias señor Martini, que presenciaba el desfile desde el balcón del hotel de Rusia y se ha descubierto al pasar la manifestación.

Los manifestantes cantaban el himno a Garibaldi y otros. De las ventanas arrojaban flores a los manifestantes. No cesaban los gritos de ¡Viva Italia! ¡Viva el rey! ¡Viva el ejército!

Mientras el cortejo atravesaba la plaza de España, varios millares de personas ocupaban la célebre escalinata monumental de la Trinidad del Monti, lanzando inmensas aclamaciones y agitando pañuelos, sombreros y pequeñas banderas.

En la plaza de España, el imponente cortejo se ha dirigido a la vía Giannone, y delante de la casa que ha-

bita Salandra ha vitoreado a Italia, al rey, al presidente del Consejo y al ejército.

Las aclamaciones se han repetido en la vía de XX de Septiembre, delante del ministerio de Agricultura y han llegado a su apogeo delante del ministerio de la Guerra con los gritos de ¡Viva nuestros soldados! ¡Viva el ejército! En el balcón del ministerio había enarbolado una bandera y toda la fachada estaba iluminada eléctricamente.

A las 7.30 el cortejo ha llegado a la plaza del Quirinal, donde se hallan el palacio real y el ministerio de Negocios Extranjeros. La plaza rebosaba de gente. En los balcones y ventanas del ministerio de Negocios Extranjeros numerosas personas aplaudían a los manifestantes.

Frente al palacio del Quirinal los manifestantes han lanzado un grito unánime de ¡Viva Saboya! mientras las señoras agitaban sus pañuelos y los señores sus sombreros.

En los balcones y ventanas del ministerio de Negocios Extranjeros veíanse los ministros Borsarelli y Chiminii y varios diputados. El desfile del cortejo ha durado tres cuartos de hora.

Al enarbolarse la bandera en el balcón central del ministerio de Negocios Extranjeros resonaron formidables aplausos y gritos de ¡Viva el Rey! ¡Viva Sonnino! Sonnino no estaba en el ministerio en aquellos momentos. Los manifestantes cantaban himnos patrióticos y saludaban con una inmensa ovación a la música que tocaba el himno real. Luego los manifestantes se han dispersado tranquilamente.

Manifestaciones en Milán Roma 17.

Comunican de Milán que por iniciativa de las asociaciones intervencionistas se han reunido en Arena varios miles de ciudadanos. Arena ofrecía un espectáculo imponente. Han hablado el senador Decristoforis, el antiguo diputado Riccardo y otros, despertando gran entusiasmo. En seguida se ha formado un cortejo compuesto de unas 35.000 personas, al frente del cual iban los diputados Gasparotto y Arguelli. El cortejo se ha dirigido a la plaza del Duomo, y su paso ha despertado gran entusiasmo; cantaban los manifestantes himnos patrióticos mientras de los balcones y ventanas el público les arrojaba flores.

En la plaza del Duomo han vuelto a hablar los diputados Gasparotto y otros, siendo muy aclamados. Luego el cortejo se ha dispersado.

Reina en la ciudad extraordinaria animación.

La confirmación del gabinete Salandra ha sido acogido en Milán con manifestaciones de alegría y gritos de ¡Viva Salandra!

En los cafés y teatros se tocan los himnos nacionales.

En Florencia y otros puntos

De Florencia comunican que la confirmación del gabinete Salandra ha dado lugar a una gran manifestación de alegría. La manifestación ha recorrido las calles cantando varios himnos patrióticos.

De otros puntos, como Génova, Nápoles, Ancona, Venecia, Turín y otras ciudades, llegan noticias de haberse producido entusiastas manifestaciones intervencionistas.

Más manifestaciones

Roma 17.

Se han recibido despachos de Padua, Catanzari, Messina, Girgenti, Aquila, Catania, Parma y Verona dando cuenta de haberse realizado grandes manifestaciones de alegría con motivo de la confirmación del ministerio Salandra.

Ladera.

**PUBLICACIONES**

Se ha recibido el cuaderno número 24 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» y el número 25 de «La Guerra Europea», publicada esta última por el insigne novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

Pueden adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva, al precio de 40 céntimos la primera y 50 céntimos la segunda.

**ESPECTACULOS**

**TEATRO PRINCIPAL.**—A propósito de la ópera cinematográfica que debe estrenarse el sábado, copiamos los párrafos siguientes de la reseña que insertó el diario «Heraldo de Madrid» al dar cuenta de la primera proyección del citado film:

«Cerca de tres horas dura la gran ópera cinematográfica «Cabiria», durante la cuales el espectador contempla absorto las maravillas del grandioso espectáculo.

D'Annunzio encargó al inspirado compositor De Parma la partitura del fuego y al maestro Maza la adaptación del resto de la música interpretada (en Madrid) por ochenta profesores.

La ópera «Cabiria», que consta de cinco jornadas, está descrita en rétolos maravillosos por el propio Gabriel D'Annunzio, traducidos por un notable autor, avalorando aun más la película, ya que se va leyendo una novela del poeta a la vez que se ve el espectáculo.

Para dar una idea del esmero puesto por la casa para la perfección histórica y emotiva de la obra, basta indicar que el negro que interpreta el personaje «Macciste», de una corpulencia gigantesca, fué educado durante tres años, para representar su importante papel.»

**TEATRO DE VERANO.**—Atractiva en todos conceptos es la cupletista Matilde Aragón que anoche debutó. Bella y de figura esbelta, de líneas finas y artísticas realiza su cuerpo escultural y airoso con elegantes vestidos y su mirada penetrante fulgura entre el brillo de valiosas joyas.

Matilde Aragón es artista de buen cartel, su canto es afinado, el acento lleno de picardía exenta de grosera exageración y distinguida la escuela escénica. Fué aplaudidísima y cantó a petición del público todos los cuplés que la orquesta había ensayado. Matilde Aragón atraerá mucha concurrencia al pabellón de la carretera de San Luis.

**CINE CONSEY.**—El sábado debutará la troupe que dirige el renombrado artista T. Navarro. Nos informan que esta compañía acaba de realizar una brillante campaña por Cataluña. Ejecuta números verdaderamente originales, su repertorio es extenso y su labor es diligente.

Sólo actuará tres días.

**«MERCEDES»**

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

El Parque de Intendencia Militar de esta plaza anuncia un concurso para la adquisición de harina de 1.<sup>a</sup> cebada; paja corta para pienso; sal; leña para hornos, en el servicio de Subsistencias; y aceite, petróleo, carbón vegetal, carbón de coke, leña para coladas, jabón, ceniza y paja larga para reñeno.

El acto tendrá lugar, el día 5 de junio próximo venidero, a las once de la mañana, en el citado Establecimiento sito en la calle de San Sebastián, número 1, y el pliego de condiciones y muestras estarán de manifiesto todos los días laborables, desde el 20 del actual al 5 del mes de junio próximo, inclusive, de nueve a trece, en el indicado Establecimiento.

**«MERCEDES»**

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

En poder del Jefe de la guardia municipal se halla un monedero de piel conteniendo una llave y otros objetos que ha sido encontrado en la plaza de la Pescadería y se entregará a quien acredite ser su dueño.

En la calle de San Nicolás, miradores contiguos al paseo de la Miranda, ha quedado interceptado el paso en una extensión mayor de la que en un principio se fijó.

La parte hoy entre vallas es la comprendida entre el paseo citado y el extremo de la calle de santa Teresa.

**«MERCEDES»**

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

Es usted inteligente en materia de vino? Pruebe pues el vino clarete de mesa Alella, se vende Hannover, 2, a 0'65 el litro.

**«MERCEDES»**

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

Es usted inteligente en materia de vino? Pruebe pues el vino clarete de mesa Alella, se vende Hannover, 2, a 0'65 el litro.

**CRÓNICA LOCAL**

Los exploradores, de acuerdo con el Ayuntamiento de Mercadal, proyectan una excursión a pie a d'cha vi la para el próximo domingo, pernociando en ella y regresando el lunes.

Se nos dice que en Mercadal se espera con entusiasmo la llegada de los exploradores para celebrar una fiesta análoga a la que el año pasado se efectuó en A'yor.

Muchas familias de Mahón se proponen visitar con este motivo el citado pueblo.

Es admirable la preparación física de esos muchachos y la constancia con que cumplen las disposiciones de su reglamento.

Convendría, como ya dijimos, dar a conocer al público los pliegos de condiciones a que vienen sujetos los servicios de limpieza, recogida de líquidos y riegos, servicios antes unificados y hoy a cargo de diferentes empresas.

Cuando el arrendatario era uno sólo, se publicó el correspondiente reglamento. Hoy debe darse a conocer las variaciones.

Decimos esto porque respecto a los riegos se nos ha hecho alguna ob-

**«MERCEDES»**

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

Es usted inteligente en materia de vino? Pruebe pues el vino clarete de mesa Alella, se vende Hannover, 2, a 0'65 el litro.

**«MERCEDES»**

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

Es usted inteligente en materia de vino? Pruebe pues el vino clarete de mesa Alella, se vende Hannover, 2, a 0'65 el litro.

Respecto al Parlamento, los periódicos reconocen con satisfacción que se han producido numerosas conversiones en la Cámara. Una gran parte de diputados neutralistas han hallado en la crisis su camino de Damasco.

La crisis se termina, pues, como un intermedio que habrá definitivamente despejado la situación y que permitirá al gobierno continuar sin vacilaciones por el camino que se había trazado.

Hoy parece ya cosa indubitable la intervención de Italia en el conflicto europeo; únicamente hay que preguntarse ahora en qué forma se desarrollarán los hechos. No ha de olvidarse que los embajadores de Alemania y de Austria-Hungría se hallan aún en territorio italiano y podría ser que Austria, sintiéndose seriamente amenazada, ampliase en los últimos momentos las concesiones que había hecho ya al ser denunciado el tratado de la Triple Alianza. Sin embargo, parece que existe entre el programa mínimo de Sonnino y el programa máximo de Viena, una distancia demasiado grande para que pudiese ser fácilmente salvada, sin contar que al gabinete italiano siempre le quedaría el derecho de no aceptar las nuevas proposiciones que se le hicieran.

El ministro Salandra se halla ahora en mejor situación que antes de la crisis, pues ha quedado libre de la amenaza de los neutralistas parlamentarios y puede apreciar con entera libertad los sentimientos del país, el cual no cree ya que los intereses italianos puedan ser llevados a feliz resolución de acuerdo con los de Austria-Hungría.

**Para vender o alquilar**

Una casita situada en la punta de la Cala de Alcañar, la que lleva por nombre La Salud, con dos camas matrimoniales, utensilios de cocina para doce personas, servicio de mesa, cochería y establo.

**Precios de alquiler para el verano**

Por un día	2'00
Por un día y noche	3'50
Por una semana	15'00
Por un mes	40'00

Para informes, calle de San Luis, número 107, en San Luis.

**Crédito Mercantil de Menorca**

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los del Estado a veinte días antes de su vencimiento.

Gompra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

**Banco de Menorca**

Pagamos los cupones vencimiento 1.<sup>o</sup> Abril 1915.

También pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Mayo 1915.

**Lorenzo Pons Marqués**

Médico especialista en las enfermedades de los ojos

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Socio correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.

Consulta: De 11 a 3 y de 7 a 8.

Anuncivay, 18.

**Buen negocio**

**Industria Iucrativa**

en la que puede ganarse bien la vida una familia.

Se vendería en buenas condiciones, por no poder atender a ella sus actuales propietarios.

Informes en esta imprenta.

**Save your trees!!**

¡Salvad vuestros árboles!

Esto dicen los americanos y han inventado la Cola Tanglefoot, único remedio contra las hormigas, las orugas y el pulgón que tanto daño han causado a nuestros frutales.

Consulten la Revista Agrícola de San Isidro y los muchos agricultores de esta que usaron dicho Tanglefoot y se convencerán de su inmejorable resultado.

Depósito en esta comarca:

Establecimientos EL BAZAR

Nueva, 37. Hannover, 11

**Antiguo Gabinete de Electricidad Médica**

**Masaje manual y vibratorio**

**RAYOS X**

**Corrientes eléctricas de alta frecuencia**

**Idem idem ritmico ondulatorias**

**J. Peré Raluy**

Aplicaciones a domicilio Médico Homeópata

Consultas de 11 a 1 Calle Gracia, núm. 17.—Teléfono, 92

**PANTIERNNO**

**LO HABRÁ TODOS LOS DOMINGOS**

**En la Panadería LA CERES**

de Antonio Ferrer Mercadal

Cardona y Orfila, 16 y 18

**Cortinas - Persianas**

de fantasía, cadenilla y tejidas, dando las medidas se encargan en la calle Deyá, núm. 5, Esterería, Mahón.

**DINERO!**

Hay varias cantidades para colocar en primera hipoteca. Se desean varias cantidades para colocar en primera hipoteca.

Se gestionan compras y ventas de casas y terrenos.

Informes:

**Plaza Miranda, 4.—Mahón**

**Comentarios del «Messaggero»**

Comentando la solución de la crisis dice el «Messaggero»:

«A todos nos une hoy un mismo pensamiento. Todos nos hallamos estrechamente agrupados alrededor de nuestra bandera sagrada. Esta unión, esta unanimidad es y será nuestra grande e invencible fuerza. Ahora es preciso concentrarnos en la preparación y llevar nuestro concurso para la victoria, que no puede faltarnos.»

**El «Corriere d'Italia»**

El «Corriere d'Italia», periódico católico dice: «La solución de la crisis parece significar que se acerca una hora solemne para nuestro país, una hora de prueba difícil, para la cual todos deben ocupar su puesto con igual firmeza y conciencia de su deber de ciudadanos, un deber que nadie siente mejor que nosotros, puesto que surge de nuestra conciencia cristiana.»

**Aclamaciones al rey**

El rey ha visitado esta mañana el cuartel de alumnos «scarabinieri», donde ha sido recibido por las autoridades militares. La multitud que se hallaba en las inmediaciones del cuartel, ha hecho una calurosa manifestación al rey.

Luego el soberano ha visitado el hospital militar, siendo recibido por el director del servicio sanitario. Las tropas sanitarias han desfilado por delante del soberano dando gritos de ¡Viva Italia! ¡Viva el rey!

Enorme multitud en la que había gran número de mujeres, se ha reunido en la plaza del hospital militar, acogiendo al rey con ovaciones entusiastas. Los rufos aplaudían también y gritaban ¡Viva el rey!

Algo más tarde, cuando el rey salía del Quirinal, el automóvil en que iba el soberano ha sido encontrado con una maza de estudiantes y ciudadanos que acompañaban a las tropas que iban a relevar la guardia.

Esta vez ha sido el rey objeto de nuevas y entusiastas aclamaciones

**Los embajadores de Alemania y Austria**

Según el «Messaggero» y el «Giornale d'Italia», se considera próxima la partida de los embajadores de Alemania y Austria. Dicese que hay preparados dos trenes especiales a dicho efecto

**Comentarios a la solución de la crisis**

La formación del gabinete Salandra parecía ayer absolutamente asegurada. La población de Roma se mostró muy sorprendida ayer mañana al enterarse por los periódicos de que el rey había llamado al diputado Boselli para formar gabinete. La sorpresa, sin embargo, no duró mucho. Pronto la gestión del rey fué interpretada como la última tentativa para salvar las apariencias de conciliación entre las exigencias parlamentarias y las necesidades de la situación actual.

La noticia oficial anunciando que el rey no había admitido la dimisión del gabinete Salandra, fué conocida en Roma a primera hora de la tarde por las ediciones especiales de los periódicos y acogida con extraordinaria alegría, pero sin la menor sorpresa, puesto que el mantenimiento del gabinete parecía asegurado ya por la mañana.

La fórmula oficial diciendo que el rey no ha aceptado la dimisión del ministerio Salandra, deja comprender que el gabinete continúa como antes de la crisis y que no será ampliado por el momento.

La situación es muy clara. El gobierno goza de la plena confianza del rey como antes de la crisis, pero se apoya ahora sin la menor duda en la nación y en estrecho el contacto entre el soberano, el gabinete y el pueblo italiano, que acaba de manifestar de un modo bien claro sus sentimientos.

Por orden de la Dirección general de Correos y Telégrafos, se convoca concurso para dotar a la Estafeta de Correos de Alayor de local adecuado, con habitación para el jefe de la misma, por tiempo de cinco años, que podrán prorrogarse por la tática de uno a uno, y sin que el precio máximo de alquiler exceda de trescientas pesetas anuales.

Las proposiciones se presentarán a las horas de oficina, en la Administración de Correos de Alayor, pudiendo antes enterarse allí, que es lo deseado, de las bases del concurso.

¡Artríticos! La «Piperazina doctor Grau» ha curado millares de enfermos de gota, reuma, ciática, arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Ampliando la noticia que dimos en la edición del martes 18 del mes en curso, relativa al solar para la edificación de la Casa Correos en proyecto, hemos de añadir que la Dirección general de Correos y Telégrafos, teniendo en cuenta que los terrenos ofrecidos por el Ayuntamiento en la Plaza de la Pescadería están formados por el relleno de materiales procedentes de acarreo que haría preciso recurrir a la cimentación artificial, costosa y de difícil cálculo, y por otra parte el referido solar está rodeado de viviendas de pobre aspecto que quitarán vistosidad al edificio que se proyecta, según el informe emitido por la Junta de inspección, vigilancia y recepción de las obras para el edificio de que se trata, opina que deben hacerse nuevas gestiones para conseguir de la Corporación municipal la cesión de otro solar que reúna mejores condiciones.

TEATRO PRINCIPAL  
Próximamente:  
«CABIRIA»

¡Alella! el mejor vino de mesa, a 0'65 el litro. Se vende Hannover, 2.

Pensión Mahonesa  
DE  
**P. PONS**  
Excocinero del casino UNIÓN  
Ofrece al público su pensión, donde encontrarán un trato esmerado. Pensión desde 4 50 pesetas por día.  
Habitaciones con luz eléctrica.  
Hay ascensor y water-closet.  
Calle Santa Ana 21, 2. — BARCELONA

Casa para alquilar  
Los meses de verano situada en el caserío de Torret al lado de la Puerta del sol.  
Para informes dirigirse en San Luis, calle Alemán número 3.

Casa para vender  
Lo está una situada en el caserío de Torret.  
Para informes dirigirse en San Luis, calle Alemán número 3.

Máquina para cortar suela  
Se desea COMPRAR una de ocasión que esté en buen estado.  
Diríjase ofertas Plaza de la Mirandada 5.

Casa para alquilar  
Situada en la calle de San Pablo, número 29A; con instalaciones de gas, electricidad y agua y todo el confort moderno.  
Informes, Santa Eulalia 135.

Paja blanca y Algarrobas  
Cristóbal Tomas.—Muelle

SE ALQUILA un piso alto, calle de San Sebastián número 1, letra C., esquina al lado de la Administración Militar.

PARA VENDER.—Lo está la casa calle de San Pedro n.º 24, Villa-Carlos.  
Para informes, San Lorenzo, 64, Mahón.

PARA VENDER.—Una casa calle de la Plana, número 63.  
Informes, Plaza del Príncipe 9 A.

**J. Gomez Fantova**  
MÉDICO HOMEÓPATA  
Teléfono 27.—Calle de San Fernando, número 3  
Consultas de 11 a 1

**RAYOS X**

Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento.  
Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.  
Duchas de aire caliente y frío.  
Galvano, caustia, Endoscopia y Masaje vibratorio.

**ELECTRICIDAD ESTÁTICA**  
Baño, ducha etc., y corrientes de Morton.

**Lorenzo Conforto** Lampistería y hojalatería  
Debido al hundimiento ocurrido el sábado último, es el taller se ha visto precisado a trasladarse a la calle de Hannover, número 20.

**Dr. G. Forteza**  
Médico - Cirujano  
Especialista en enfermedades de la infancia. Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffre y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia.  
Explanada, 67—Teléfono, 104

**Servicio Telegráfico**  
DE LA VOZ DE MENORCA  
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

**Información General**  
Barcelona 19, 23'15.  
Noticias de Portugal  
Se ha retirado de Portugal el crucero «Río de la Plata» y permanece allí el acorazado «España».

En la República lusitana se ha restablecido la tranquilidad y se normaliza la situación.  
El Presidente del Consejo João Chagas se encuentra mejor.  
El Gabinete revolucionario ha celebrado un Consejo bajo la presidencia del jefe del Estado señor D'Arriaga.

**CONSEJO DE MINISTROS**

Hoy ha tenido lugar un Consejo de ministros en el despacho oficial del señor Dato y bajo su presidencia. La reunión duró dos horas.  
El ministro de Estado, marqués de Lema, informó sobre los asuntos del Exterior.  
El general Miranda, ministro de Marina, enteró a sus compañeros del envío, estancia y movimiento de barcos españoles, con motivo de los sucesos de Portugal.  
En cuanto al Ministro de Justicia señor Burgos, presentó una estadística relativa a criminología y penitenciarías.

En el consejo se trató de la condena a muerte de los reos de Benagabón. Como la sentencia ha sido impuesta por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, el ministro de Guerra, general Echagüe, hará un resumen de la causa a fin de asesorar al Gobierno. El señor Dato recibe a millares las peticiones de indulto en favor de los condenados a perder la vida víctimas de sucesos desarrollados en una agitada y apasionadísima campaña electoral.

Al terminar la deliberación sobre los asuntos expuestos, el consejo examinó y aprobó a gunos expedientes.

**España y Portugal**  
Cuando salió del consejo el ministro de Estado, marqués de Lema, fué a Palacio a conferenciar con don Alfonso.

Al salir dijo a los periodistas que se ha comunicado oficialmente al cuerpo diplomático la constitución del nuevo gobierno que, como resultado de la revolución de Portugal, reemplaza a la dictadura del general Pimenta.

Se desconoce el número exacto de víctimas ocasionadas por la dictadura portuguesa y por la revolución libertadora. Confírmase que han muerto o sido heridos muchos españoles y extranjeros. En vista de ello, dijo el ministro de Estado, procederemos en consecuencia.

El representante de la República lusitana, señor Vasconcelhos ha dicho que el nuevo gobierno prescinde de miras políticas y que una vez suprimida la dictadura los gobernantes de Portugal sólo se inspiran en ideales de amor a la patria.

Procurará el gobierno lusitano interesarse por la suerte de Angola. El estado costeará el entierro de las víctimas de la revolución y socorrerá a sus familias.

**DE LA GUERRA**

Barcelona 20, 6'15.  
El «Transilvania». — Reclutamiento  
Ha llegado felizmente el trasatlántico «Transilvania» sin haber sido hostilizado por los submarinos alemanes.  
El referido buque ha sabido burlar la vigilancia del enemigo.  
En la cámara de los Comunes el ministro de la Guerra inglés Kitchener ha dicho que preparaba un nuevo reclutamiento de trescientos mil hombres.

**Embajador español aclamado**  
Bruselas.—En las calles de esta capital ha sido aclamado el embajador de España.  
El motivo de la ovación que alcanzó nuestro representante fué haber asistido al entierro de un concejal belga.

**El parte de las tres**  
París.—A causa del mal tiempo las operaciones se paralizan y no hay nada de importancia que señalar. Sólo se ha librado un cañoneo en el Este de Iprés y han resultado frustrados dos ataques.

**La campaña en oriente**  
París.—En la Galitzia oriental y el Dniester y Prut están en poder de los rusos.  
De Budapest dicen que los rusos se han apoderado de Czernowitch.

En la península de Gallipoli la lucha de trincheras adquiere caracteres análogos a los de la guerra en Francia. Mejoran las posiciones de los aliados.  
Petrogrado.—Ha sido asesinado en la calle el coronel gerente del Banco de Rusia. Se atribuye el crimen a un espía alemán instigado por el gobierno germano.  
El almirantazgo inglés confirma la noticia de haberse perdido un submarino australiano en el Mar de Mármara.

**Misión secreta.—Modificación**  
El generalísimo del ejército rumano ha marchado a Petrogrado con una misión secreta que desempeñará cerca del czar.

El jefe del Gobierno inglés Asquith ha propuesto una modificación ministerial para que entre en el gobierno los señores Balfour, Landstone y Chelrain.

**La guerra en occidente**  
Un aeroplano inglés ha destruido el parque de artillería de Ostende.  
En aguas de Escocia un buque mercante inglés ha sido echado a pique por un submarino alemán.

La prensa inglesa dice que han sido salvados de ahogarse mil doscientos ochenta y dos marineros alemanes. En cambio los piratas germanos no han salvado ni un solo inglés de los que iban a bordo de los buques hundidos por los submarinos.

**La ocupación de Neuville, detalles**  
París.—La batalla para la ocupación de Neuville duró varios días. El pueblo estaba fortificado, incluso el subsuelo. Las defensas las protegían capas de asfalto. Constituían un verdadero laberinto, teniéndose que avanzar paso a paso.

Un tremendo asalto nocturno nos costó grandes pérdidas, pero nos apoderamos del Cementerio.  
Desde el 11 al 15 de mayo seguimos avanzando, aunque lentamente pues la fortificación alemana es potentísima.

Llevamos cogidos un millar de prisioneros. Las bajas de los enemigos ascienden a cerca de tres mil. Se le han cogido 7 cañones y 30 ametralladoras.  
El enemigo se bate bien.  
Tenemos bajas muy sensibles; pero las tropas se muestran animadísimas y continúan avanzando.

**Italia, Austria y Alemania**

**Hacia la intervención**  
El periódico «La Tribuna» publica un telegrama de París que dice que se han recibido despachos de Roma que manifiestan que es inminente la intervención de Italia en la guerra.

Parece que el Gabinete Salandra después de un largo Consejo celebrado, acordó enviar hoy al Gobierno austriaco una nota declarando que en vista de no haber aceptado Austria las peticiones de Italia, quedaban rotas las relaciones diplomáticas.

De ser esto cierto, las hostilidades se romperán inmediatamente.  
Roma.—Los periódicos reconocen unánimemente la necesidad de una unión sagrada ante la presencia de grandes acontecimientos próximos.  
El rey ha recibido tres veces al

jefe de Estado Mayor Central conferenciando extensamente.  
A la conferencia han asistido los señores Salandra y Sonnino.  
Una manifestación fué al Palacio Real enarbolando una bandera nacional. El público la ovacionó.  
El Consejo de ministros estudió la declaración que se hará el jueves ante la Cámara.

**«Declaración de guerra»**  
Circulan insistentes rumores de que es un hecho la declaración de guerra entre Italia y Austria. Estos rumores no se han confirmado, si bien se cree seguro que la declaración de guerra la decidirá el parlamento, que hoy se abre.

Los embajadores austriaco y alemán han entregado al ministro italiano de relaciones exteriores señor Sonnino una nota con carácter de ultimatum. Dicen en ella que los imperios centrales no piensan en modificar su actitud ni las concesiones ofrecidas.

En toda Italia la expectación es inmensa.  
**Espíritu guerrero**

Ha terminado con un fracaso la huelga organizada por los socialistas de Turin para oponerse a la intervención de Italia. En cambio los intervencionistas persisten en sus numerosas y expresivas manifestaciones y organizan animados y concurrentísimos mítines en los que se pronuncian fogosos discursos.

Se hace notar que el 20 de Mayo de 1892 se firmó la triple alianza y que el 20 de Mayo de 1915, según se dice en el libro verde, será denunciado aquel tratado. Se espera con impaciencia la apertura de las cámaras italianas. El tráfico de mercancías entre Italia y Alemania ha llegado al minimum.

El popular orador y poeta D'Annunzio ha telegrafiado a «Le Gaulois» estas palabras: «Hemos ganado la batalla preparatoria para contribuir al triunfo de la raza latina, de la libertad y del progreso».

**Amenazas y arrogancias**  
Es muy comentado el discurso amenazador para Italia que en el Reichstag pronunció el canciller alemán Bethmann Hollweg.

Dijo que Alemania no es responsable de la intervención de Italia y que los enemigos del imperio se empeñan en provocar un nuevo conflicto. Austria, añadió, ha hecho demasiado al ofrecer parte del Tirol, la autonomía para Trieste y reconocer la soberanía italiana en Vallona.

No obstante los peligros que nos amenazan, Austria sabrá hacer frente a todas las contingencias.  
Budapest.—El gobierno austro-húngaro ha hecho saber al de Rumanía que los equívocos son peligrosos y que es preciso que defina bien su actitud.

**Impresiones pesimistas**  
No se ha confirmado la noticia relativa a la salida de Roma de los embajadores de Austria y Alemania. En los círculos europeos se acentúa el pesimismo.  
Anoche se reunió en sesión extraordinaria el consejo de ministros italianos y adoptó acuerdos que se mantienen reservados.

En el caso de que se retiren del Vaticano los embajadores de Alemania y Austria dejarán como suplente al de España.

**Se vende o alquila** casa de campo situada término San Luis. Informes Plaza Arravaleta 8-10

PARA ALQUILAR durante los meses del verano, lo están las casas situadas en Torret, lindantes con la carretera de Alcaufar y señaladas con los números 19 y 32.

La primera se alquilará por 10 pesetas mensuales y la segunda por 13 pesetas.  
Para informes, Jaime Pons, Torret, (San Luis).

**Bote para vender** con bocina, eje y hélice, o sin estos aparatos.  
Informes, P. Sturlia, calle de San Pedro, Villa-Carlos.

Tipografía «Mahonesa» calle Nueva, Mahón

# Comerciantes e Industriales

## La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad

### A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL

## Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y roda. ENSÁYELO.

# AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO Y NERVIOSAS

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones á que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano Francesa en Zaragoza.

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

De venta en farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón: Eduardo Cabiró

Cardona y Orfila, 11.

## Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos

## HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un bragero o un vendaje cualquiera. Retenía infaliblemente: no sufre engaño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las persectabilísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin

operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios, especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.